

COMMUNIQUE DE PRESSE

Restauration de la Maison du Mouton La Ville de Romans primée par l'association Patrimoine Aurhalpin

La Ville de Romans figure parmi les lauréats des Prix Aurhalpins du patrimoine 2025, dans la catégorie « restauration », pour la mise en valeur exemplaire de la Maison du Mouton, édifice médiéval emblématique du centre historique. Ce prix est assorti d'une dotation de 6 000 €. La remise officielle aura lieu en novembre 2025.

Un monument sauvé de l'oubli

Classée parmi les édifices les plus anciens de Romans, cette maison en molasse début du XIV^e siècle, située à deux pas de la collégiale Saint-Barnard, protégée au titre des monuments historiques, est un précieux témoin de l'architecture gothique civile.

Longtemps laissée à l'abandon, la Maison du Mouton menaçait ruine. Rachetée par la Ville en 2019, elle a fait l'objet d'un vaste chantier de sauvegarde et de restauration, porté par Drôme Aménagement Habitat pour le compte de la Ville pour un montant global 3,3 millions d'euros. Sa renaissance constitue aujourd'hui un symbole fort de la volonté municipale de préserver et de transmettre un patrimoine d'exception.



Une restauration exemplaire

Les travaux, engagés en 2021 et achevés en 2024, ont permis de redonner à la façade son éclat médiéval, notamment par la restitution de ses baies géminées et la mise en lumière de fragments de décors peints gothiques. Le chantier a mobilisé de nombreuses expertises, de l'archéologie à la scénographie, en passant par les savoir-faire des métiers d'art et du bâtiment.

©Blaise-Adilon

Une Maison du Patrimoine pour rayonner

La Maison du Mouton abrite aujourd'hui le Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine (CIAP) de Romans, espace de médiation culturelle dédié à l'histoire et aux richesses patrimoniales du territoire. Avec ses 170 m² de salles d'exposition et son ancrage au cœur du centre ancien, elle s'inscrit pleinement dans la dynamique de revitalisation urbaine et dans le réseau Pays d'Art et d'Histoire Valence Romans Agglo, aux côtés de la Maison des Têtes à Valence.



Cette récompense décernée par l'Association Patrimoine Aurhalpin vient saluer la qualité d'un projet où se conjuguent ambition architecturale, exigence historique et volonté citoyenne.

Patrimoine Aurhalpin organise, depuis 1995, les *Prix aurhalpins du patrimoine*. Ces prix récompensent des opérations de restauration, des actions de valorisation culturelle et touristique du patrimoine (patrimoine bâti, objets mobiliers, patrimoine industriel, etc...). Ils sont dotés financièrement par EDF en Auvergne-Rhône-Alpes, partenaire fondateur, et par le Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes.